

ENCUENTRO NACIONAL DE PASTORAL EDUCATIVA
“Integrar el lenguaje de la cabeza, del corazón y de las manos”
Buenos Aires, 25 y 26 de junio de 2025

Nos reunimos en la Santa Casa de Ejercicios Espirituales en la Ciudad de Buenos Aires, referentes de pastoral educativa de más de 40 diócesis del país a los que se sumaron algunos referentes de pastoral de congregaciones religiosas, convocados por el Consejo Superior de Educación Católica (CONSUEDEC) bajo el lema *“Integrar el lenguaje de la cabeza, del corazón y de las manos”*, con el propósito de *constituir una red de trabajo conjunta a lo largo y ancho de todo el país y fijar prioridades comunes para la pastoral educativa en nuestras escuelas a partir de la escucha de las distintas realidades.*

Hemos reflexionado sobre los desafíos y oportunidades para una formación integral desde la pastoral educativa, profundizando sobre los estilos que asumimos en nuestra pastoral con el objeto de asumir la necesaria autocrítica a la que el Papa Francisco nos propuso en *Christus Vivit*.

Pusimos en común el trabajo que venimos realizando, compartiendo experiencias y fortaleciendo los vínculos entre las distintas diócesis, especialmente las de una misma región pastoral con el propósito de potenciar los esfuerzos y reconocer los desafíos comunes que afrontamos en nuestra tarea, identificado fortalezas y debilidades.

En el encuentro, hemos animado el proceso de escucha a los jóvenes impulsado desde la Comisión de Educación de la Conferencia Episcopal Argentina en el marco del Pacto Educativo Global y como una nueva etapa del proceso iniciado *“Hacia un Pacto Educativo Argentino”*, con el objeto de motivar las instancias institucionales que se llevarán a cabo en estos meses y las posteriores etapas diocesanas que concluirán en el Encuentro a nivel nacional los días 14, 15 y 16 de noviembre en la Ciudad de Buenos Aires.

A la luz del testimonio de Santa Mama Antula y a los pies del Señor hemos meditado sobre cómo poner a nuestras escuelas en clave misionera.

Finalmente, hemos definido las siguientes prioridades que creemos debemos profundizar en la pastoral educativa a nivel país y en cada una de nuestras diócesis y colegios:

- **La Centralidad del anuncio de Jesús y la identidad evangelizadora**, que fomente un encuentro personal con Jesús, priorice el anuncio kerigmático y una espiritualidad como eje y base del Proyecto Educativo Pastoral (PEP), la evangelización del currículum y la generación de proyectos integrados dando testimonio coherente de compromiso con el Reino, tomando a Jesús como paradigma pedagógico.

- **La formación en pastoral educativa**, continua, sistemática y con criterios comunes que incluya a todos los miembros de la comunidad educativa (docentes, directivos, catequistas, capellanes, representantes y apoderados legales) con diversidad de instancias y modalidades que promueva la profesionalización y reconocimiento del rol de los docentes catequistas y de los referentes de pastoral.

- **La Organización y trabajo en red**, articulando diocesana, regional y nacionalmente, promoviendo la creación de equipos de pastoral estables y con participación en la gestión institucional, espacios de encuentro, diálogo y planificación compartida y una comunicación efectiva y sinodalidad.

-

A esa tarea estamos todos convocados, atendiendo especialmente a los niños y jóvenes que asisten a nuestras instituciones educativas, escuchando sus realidades, anhelos y sueños, quienes no son el futuro sino el presente de la Iglesia y de la sociedad.

Ponemos todo el trabajo de estos días y nuestra tarea cotidiana a los pies de nuestra Madre de Luján, que ella nos anime a ser “Peregrinos de Esperanza” contagiándola a todos aquellos que comparten nuestro camino.

CONSUDEC
Comisión Episcopal de Educación